



# 清峰だより

令和8年1月30日（金）発行  
長崎県立清峰高等学校  
学校通信 第187号  
発行責任者 校長 富永 貴穂  
学校ホームページ↓ インスタグラム→  
<http://www2.news.ed.jp/section/seiho-h>

## 学び続ける力

進路指導主任 當山 嘉平

みなさんは今、何のために「勉強」していますか？

「進路実現のために決まってるじゃん」と多くの人が思いますよね。もちろん、進路指導部の私も就職希望・進学希望ともに成績が大切だからしっかりと勉強しましょうと伝えています。けれども、みなさんの「勉強」は、就職や志望校合格が決まれば終わりますか？

以前は、一度身につけた知識や技術で一生を過ごせる時代もありました。しかし現代は、技術革新や社会情勢が目まぐるしく変わる、正解のない時代です（VUCA 時代とも言われますね）。これから的人生においては、学校を卒業した後も自らをアップデートし続ける「学び続ける力」こそが、何よりの武器になります。

「明日死ぬかのように生きよ。永遠に生きるかのように学べ。」

これはインドの独立指導者、マハトマ・ガンジーの言葉だそうです。この言葉に出会ったとき、私は現代の高校生にぴったりの言葉だと思いました。この言葉は、今というこの瞬間（＝日々の授業、学校行事、部活動等）を大切に生きること、そして知識を深めることに終わりはないこと（＝学び続けること）を教えてくれます。進路選択・進路実現とは、単に行き先を決める作業ではなく、「自分は社会でどうありたいか、そのために何を学び続けたいか」を問い合わせ直すプロセスだと思います。

今、目の前の授業と向き合い、粘り強く答えを探す経験は、単なる暗記ではありません。それは、未知の課題に直面したときに「自ら学び、解決する力」を養うトレーニングです。高校卒業は、学びの終着点ではなく、より広い世界での「自律した学び」のスタートラインです。変化の激しい未来を、不安ではなく好奇心を持って（できれば楽しみながら）歩んでいけるよう、共にこの清峰高校での日々を大切に過ごしていきましょう。

## 令和8年度入試案内

教務部

### ○特別選抜(推薦入試)

R8年1月27日（火）

### ○一般選抜

R8年2月17日（火）

18日（水）

（受付：2/2~2/6）

## 長崎県総合学科部会生徒課題研究発表会

12月15日（月）3年1組林田怜奈さん（発表補助：3年1組鶴田心晴さん）が、諫早文化会館で行われた県大会において、本校代表として、「免疫力を向上させる食べ物について」をテーマに、研究発表を行いました。



また、1年生と2年生の総合学科委員も会に参加し、他校の発表を見学したり、質問をしたりして、それぞれの学びを深めました。

## 2学年 修学旅行（東京）へ行ってきました。

12月2日（火）～5日（金）の3泊4日の日程で、修学旅行を実施しました。

実施前の週にインフルエンザに罹患する生徒が増えてきたため学年閉鎖をするという事態になり、出発前から無事に実施できるのかという不安な状況になりましたが、出発前日の月曜には、全員参加できそうだとわかり、安心したことを昨日のことのように覚えています。

全員参加で出発した修学旅行は、最後まで好天に恵まれ、授業中とは違った、とても楽しそうな様子を見ることができました。

特に印象に残っているのは、徐々に劇場の雰囲気に飲み込まれていった「ライオンキング」と出発前から楽しみにしており、何回もリサーチしていた「夢の国（ディズニーランド）」で満面の笑顔で過ごしている様子でした。

日常生活を離れ、東京でしか観ることができない風景や体験してきたことを、今後の生活に活かしてもらいたいと思います。



## 1学年 インターンシップ

12月2日（火）～5日（金）の4日間、職業理解の一環として、平戸・松浦・佐世保・佐々の44カ所の事業所にてインターンシップを実施しました。それぞれ職種は異なりますが、学校では学ぶことのできない「働く」ということの大変さややりがいを感じる貴重な機会となりました。実習後の発表会では、「挨拶や返事、自分で考えて行動することが大切だとわかった」や「今後はコミュニケーション能力や、周りの人と協力して活動する力も伸ばしたい」という感想が聞かれました。この実習での学びを今後の学校生活に繋げ、進路実現に向けて一歩ずつ進んでいってくれることを願います。各事業所の皆様、ご協力本当にありがとうございました。



## 総合学科発表会の御案内

- 実施日時 令和8年2月4日（水）  
9:25～14:35
- 場所 本校体育館
- テーマ 「蓄（つばみ）～個性咲き誇れ～」
- 内容  
(作品展示とステージ発表)  
私の歩んだ道・歩む道（3年）  
産業社会と人間（1年）  
総合的な探究の時間（2年）  
課題研究（3年）、保育選択者による劇

## 人権についての学習

清峰高校では、1948年の12月10日に「世界人権宣言」が国連で採択されたことにちなみ、12月に全校生徒で人権についての学習を行っています。今年も生徒会と各クラスの人権学習委員を中心に11月から準備をし、12月24日（火）に実施をしました。

人権学習は2部構成になっており、1部は校長先生の講話と、「同和問題」をテーマとして各クラスで学習（右上）を行いました。2部では、生徒たちで作った人権メッセージ集の朗読を行い、最後に生徒会長の在原鉄将くんによる『清峰高校人権宣言』の宣言（右下）がなされました。

この1ヶ月あまり人権メッセージの作成や人権意識アンケートなども行ってきました。その中で、自分や家族、友達の人権を守ることの大切さを考える時間を持つことができたと思います。高校を卒業して社会人になってもその気持ちを大切にして下さい。

### 図書研修部



## 令和7年度卒業証書授与式案内

1. 日時 令和8年3月1日（日）

10:00～11:15

2. 式場 清峰高校体育館

※お願い：駐車場に限りがございますので、乗り合わせ、または公共の交通機関でお越しください。

※3年生の親御様は、案内文をご覧ください。

## 3年福祉 いきいき交流事業

3年生福祉系列の生徒7名が11月10日～12月18日の間、高齢者施設3事業所でレクリエーションを企画し、交流しました。準備の段階から、お互いが意見を出し合い、お互いを尊重しあい、協力しながら取り組んでいました。本番では緊張しつつ、利用者の方々の目線に立ち、優しく言葉をかけ、一緒に楽しむ様子がみられました。生徒の学ぶ機会を提供して頂いた各事業所の皆様、ありがとうございました。

## 冬休み前の球技大会

12月23日（火）に第2回校内球技大会を実施しました。男女とも、バレーとサッカーの2種目に分かれての実施となりました。試合では学年を超えて、手に汗握る熱戦が繰り広げられました。特に3年生にとっては高校生活最後の球技大会であり、クラスやチームで団結して最後の輝きを放とうとする姿に胸が熱くなりました。試合の空き時間にはクラスメイトを応援する姿も見られ、1年間ともに過ごしたクラスの団結力が感じられました。

最後に、今大会を大きなトラブルなく終えることができたのは、事前準備をした生徒会役員、当日の審判等を引き受けてくれたバレー部やサッカー部の部員達、そして円滑な運営に協力をしてくれた生徒の皆さんによるものだったと思います。生徒会行事は本来、生徒の皆さんによって作り上げるものですが。3月23日（月）に開催予定の第3回の球技大会では、生徒会を中心に意見を出し合い、より満足度の高い球技大会にしていきましょう。（生徒会）

### ●試合結果（優勝クラス）●

[バレー]	男子：3-3 女子：3-3
[サッカー]	男子：2-2 女子：1-1
[総合優勝]	3-3



## 2学年進路別集会 (3年生合格体験発表)

12月16日（火）2学年を対象に進路別集会を実施しました。

大学・看護医療専門学校・公務員・就職・一般専門学校・短大の6つの分野に分かれ、3年生が自身の経験をもとに、進路実現に向けたアドバイスを2年生に伝えてくれました。2年生は先輩の話を真剣に聴き、進路への意識を高めました。



## 行事予定

2月 4日(水) 6日(金)	総合学科発表会、3年生登校日 定期考査(1.2年)～13日 ハンドボール九州選抜大会～9日
13日(金) 17日(火) 18日(水) 26日(木) 27日(金)	3年生登校日 一般選抜(1日目) 一般選抜(2日目) 3年生登校日 卒業式予行、同窓会入会式 3年生登校日
3月 1日(日) 23日(月) 24日(火)	卒業式 球技大会 終業式・離退任式・大掃除